
 

Consigliere Davide Scatena – F.to digitalmente  

Al Sindaco del Comune di Collesalvetti 

Mozione Urgente: Situazione ENI Stagno 

 

Motivazione: Visti i ripetuti articoli di giornale usciti in questi giorni, le prese di posizione e le discussioni 

che si sono aperte sul territorio su un argomento di così estrema importanza.  

Visto anche che questo stesso consesso si è più volte espresso si rende necessario un ulteriore presa di 

posizione sui recenti sviluppi.  

Visto 

 Che da parecchi mesi sono state ipotizzate dall’ENI ristrutturazioni dello stabilimento di Stagno che 

dovevano portare un miglioramento ambientale e il consolidamento dello stabilimento, in 

particolare con la creazione di nuovi impianti che si muovevano nel senso della transizione 

ecologica; 

 Che a oggi, pur rimanendo tra gli obiettivi dichiarati di Eni, quelle ipotesi sembrano essere sospese 

nei progetti dell’azienda. 

Considerato 

 Che invece nei giorni scorsi i vertici Eni hanno comunicato alle Amministrazioni di Livorno e 

Collesalvetti e in altro incontro alle RSU aziendali l’intenzione di chiudere la linea di produzione dei 

carburanti nella raffineria, notizia che è poi stata ripresa anche dai quotidiani locali; 

 Che tale scelta comporterebbe una riduzione di personale diretto di circa 60 unità gestiti 

prevalentemente attraverso i pensionamenti e che in particolare gli effetti negativi di tale scelta di 

ripercuoterebbero sull’indotto causando una perdita di circa 200 circa posti di lavoro; 

 Che non è stato presentato alle Organizzazioni Sindacali e alle Istituzioni Locali un piano di 

investimenti e di riconversione della raffineria come era stato invece preannunciato nei mesi scorsi. 

Preso atto anche 

 Delle dichiarazioni delle Organizzazioni Sindacali sulle prospettive della raffineria di Stagno con forti 

preoccupazioni sulla tenuta occupazionale. 

Ricordato 

 Che, al riguardo, i Sindaci di Livorno, Collesalvetti e Rosignano Marittimo avevano chiesto già ad 

agosto al Ministro Giorgetti e alla Regione la convocazione presso il Ministero dello Sviluppo 

Economico della Cabina di Regia sull’accordo di programma dell’Area di Crisi Complessa, ma che a 

due mesi di distanza non è arrivata ancora alcuna risposta. 

Il Consiglio impegna il Sindaco 

 A chiedere urgentemente al Governo, di concerto con il Comune di Livorno e la Regione Toscana, la 

convocazione di un tavolo nazionale, a cui partecipino anche Eni e le organizzazioni sindacali oltre 

alle Istituzioni regionali e territoriali, in cui si affrontino le prospettive della raffineria di Stagno 

coinvolgendo il Ministero dello Sviluppo Economico insieme al Ministero dell’Economia e delle 

Finanze.  

 E’ infatti indispensabile e urgente che il Governo convochi il Tavolo con un focus specifico su Eni, 

per dare al territorio garanzie sul futuro dello stabilimento e in particolare sugli investimenti che si 

intendono mettere in campo per tutelare sia l’occupazione che il futuro di lungo periodo dello 

stabilimento, sia per salvaguardare gli imprescindibili aspetti ambientali. 


